

Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus  
80331 München

Stadtrat Frieder Vogelsgesang  
Stadtrat Sven Wackermann

## **ANTRAG**

14.01.2020

### **Haltestelle Berduxstraße mit höchster Priorität behandeln**

Die Landeshauptstadt München wird aufgefordert, umgehend auf den Freistaat Bayern zuzugehen mit dem Ziel, den S-Bahnhalt Berduxstraße mit höchster Priorität voranzubringen und zeitnah zu realisieren. Zu diesem Zweck ist die Maßnahme aus dem „Untersuchungspaket“ des Freistaats herauszulösen und prioritär separat zu behandeln. Die Stadt München erklärt sich bereit, notfalls in allen Belangen in finanzielle Vorleistung zu gehen.

Gemeinsam mit dem Freistaat Bayern wird ein realistischer aber dennoch straffer Zeitplan erarbeitet, diesen für die Bevölkerung im Münchner Westen bedeutsamen Haltepunkt frühestmöglich zu realisieren. und klärt gemeinsam mit Freistaat und Bund die Finanzierung und Antragstellung dieses dringend benötigten Haltepunkts.

#### **Begründung:**

An der Paul-Gerhardt-Allee im Münchner Westen entsteht derzeit ein neues Wohngebiet mit künftig rund 6000 Bewohnern. Die verkehrliche Erschließung ist jedoch unbefriedigend. Es besteht grundsätzlich Konsens, dass ein neuer S-Bahn-Halt Berduxstraße maßgeblich zur Lösung der Verkehrsproblematik beitragen wird. Während andere Städte indessen zunächst die Verkehrserschließung realisieren (als Beispiel sei hier Wien – Aspern genannt), ist ein Bau dieses Haltepunktes nicht in Sicht. In einem mit der Deutschen Bahn abgestimmten Ausbauprogramm zum Bahnknoten München befinden sich derzeit 28 Maßnahmen in der konkreten Planung bzw. Umsetzung, so heißt es aus dem Bayerischen Staatsministerium für Wohnen, Bau und Verkehr. Daneben gibt es derzeit noch weitere 37 Maßnahmen, zu denen ein möglicher S-Bahnhalt Berduxstraße

zählt, die zunächst auf ihre verkehrliche Wirkung und technische Machbarkeit zu prüfen sind. Frühestens in der zweiten Jahreshälfte 2020 sei mit ersten Ergebnissen zu rechnen.

Eine derart unklare Aussage ist für die vorhandene Wohnbevölkerung wie auch die künftigen Neubürger nicht zu akzeptieren. Die Stadt München muss sich diesen Haltepunkt zur Erschließung des Neubaugebiets zur Chefsache machen. Es ist es dringend geboten, dass die Landeshauptstadt München umgehend den konkreten Planungsprozess für die schnellstmögliche Realisierung der S-Bahnhaltestelle Berduxstraße initiiert und mit dem nötigen Nachdruck vorantreibt.

Die Zusage einer Vorfinanzierung kann den Planungsprozess hierbei unterstützend  
voranbringen. Ein weiteres Zuwarten für diese dringend erforderliche  
Infrastrukturmaßnahme kann jedenfalls nicht akzeptiert werden.

Initiative:  
Frieder Vogelsong  
Stadtrat

Sven Wackermann  
Stadtrat